

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**PROYECTO DE REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE  
AGUA POTABLE DE TETRALOGIA SEM**

**05 DE MARZO DE 2007.**

DON JAIME SALGADO, DECIA HACE ALGUN MOMENTO Y AGRADECÍA ESTA OBRA, 20 AÑOS PASARON DON JAIME, 20 AÑOS SIN AGUA, USTED SABE LO QUE ES SUFRIR SIN AGUA, USTED SABE LO QUE ES IR A HALAR EL AGUA DE LOS LUGARES LEJANOS.

EL 13 DE ENERO DE 2005, VINE A ESTE MUNICIPIO A DAR LA ORDEN DE INICIO DE ESTE PROYECTO DE REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE QUE VA A BENEFICIAR A MÁS DE 40 MIL HABITANTES, DE LA ZONA.

EN ESA OCASIÓN YO LES PROMETÍ AMIGOS DE TODOS ESTOS MUNICIPIOS, QUE VENDRÍA A INAUGURAR EL PROYECTO. HOY HE VENIDO A CUMPLIR ESTA PROMESA Y A DECIRLES MISIÓN CUMPLIDA; ES UN HONOR PARA MÍ ESTAR CON USTEDES EN ESTE DÍA LUNES.

EL TRABAJO DEL GOBIERNO COMIENZA MUY TEMPRANO, POR LO MENOS EN ESTA PRESIDENCIA A MI ME ENCANTA TRABAJAR, A LAS 8 DE LA MAÑANA ESTÁBAMOS EN ILOBASCO, INAUGURANDO UN PROYECTO DE AGUA POTABLE, DESPUÉS EL ESTADIO DE ILOBASCO, HOY ESTAMOS AQUÍ, Y EN UNOS MINUTOS MÁS, ME VOY EN EL HELICÓPTERO PRESIDENCIAL PARA SAN SALVADOR, A SOSTENER UN ALMUERZO CON EMPRESARIOS, POR ESTO DE LOS PRESTAMOS QUE YA LES VOY HABLAR DEL TEMA FAMOSO DE LOS PRESTAMOS Y DECIRLES LA GRAVEDAD QUE ESTE REPRESENTA PARA EL PAÍS, PORQUE UNA GENTES DICE Y COMO SE HACEN LAS OBRAS.

HAY ALGUNOS QUE SE LLENAN LA BOCA HABLANDO DE LAS OBRAS Y QUE NI SIQUIERA COLABORAN EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, YA LES VOY A TOCAR ESE TEMA



A TRAVÉS, ANDA, ESTAMOS INTERESADOS EN LOS PROYECTOS DE DESCENTRALIZACIÓN COMO ESTE, YA QUE ELLO NOS PERMITE QUE ENTREN A OTROS SECTORES, EN LA BÚSQUEDA DE ALTERNATIVAS PARA EL ABASTECIMIENTO DE AGUA POTABLE EN LAS COMUNIDADES, ME REFIERO A LA PARTICIPACIÓN DE LA EMPRESA **TETRALOGÍA**, EN LA CUAL HAY COOPERACIÓN DE VARIAS ALCALDÍAS DEL DEPARTAMENTO DE USulután, ENTRE ELLAS ALEGRÍA, BERLÍN, CALIFORNIA, SANTIAGO DE MARÍA, TECAPÁN Y MERCEDES UMAÑA.

TETRALOGÍA, INCREMENTÓ LA COBERTURA EN AGUA POTABLE DE 3,187 CONEXIONES QUE HABÍA AL INICIO DEL CONVENIO ENTRE ESTA EMPRESA CON ANDA, A SEIS MIL 500 CONEXIONES QUE HOY SE TIENEN. ESTOS SON BENEFICIOS CONCRETOS PARA ESTAS POBLACIONES Y SUS HABITANTES.

QUIERO SER ENFÁTICO Y REPETIR ESTAS PALABRAS, NO VAMOS A PRIVATIZAR EL AGUA POTABLE, ESTAMOS INTERESADOS EN MODERNIZAR EL SISTEMA DE ADMINISTRACIÓN Y EN CREAR UNA AMPLIA PARTICIPACIÓN EN LA BÚSQUEDA DE LAS SOLUCIONES PARA LA PROBLEMÁTICA DEL AGUA A NIVEL NACIONAL Y UNA ALTERNATIVA VIABLE A LA DESCENTRALIZACIÓN.

QUE SIGNIFICA ESTO, YA LO EXPLICABA DON JAIME, CUANDO LA GENTE PARTICIPA, SOBRE TODO LA GENTE QUE HA PASADO 20 AÑOS SIN AGUA, APRECIA AL VITAL LIQUIDO. TENEMOS QUE CONECTAR, ¿A CUANTA GENTE EL HABLA CESAR?, 100 FAMILIAS DIARIAS ESTAMOS TRATANDO DE CONECTAR CON EL ANDA, ESTAMOS HACIENDO UNA INVERSIÓN ENORME, ADEMÁS DEL AGUA POTABLE, EN HOSPITALES, EN CARRETERAS, EN EL SEGURO SOCIAL, PERO PARA LLEVARLE AGUA A LA GENTE CUESTA MUCHO, POR ESO DA LASTIMA VER COMO SE DESPERDICIA EN OTROS LUGARES EL AGUA, LO QUE TANTO FALTA EN ESTOS LUGARES SE DESPERDICIA EN OTROS LUGARES.

YO QUISIERA DECIRLES UNA COSA BIEN CLARA Y QUE QUEDE ABSOLUTAMENTE SUBRAYADO, NO VAMOS A PRIVATIZAR EL AGUA, SI SE LA VAMOS A ENTREGAR PAULATINAMENTE A LA GENTE PARA QUE LA GENTE LA ADMINISTRE Y SEPA LO QUE CUESTA ADMINISTRAR EL AGUA, Y QUE ADEMÁS VALORE EL VITAL LIQUIDO.



ESTA ESTRATEGIA DE DESCENTRALIZACIÓN QUE ESTAMOS DESARROLLANDO A TRAVÉS DE ANDA, TIENE POR OBJETIVO REHABILITAR SISTEMAS DE AGUA POTABLE, CUYA ADMINISTRACIÓN SERÁ TRANSFERIDA A LAS COMUNIDADES, A TRAVÉS DE UN PROCESO DE AMPLIA PARTICIPACIÓN CIUDADANA, FORTALECIENDO DE ESTA MANERA LAS CAPACIDADES TÉCNICAS Y ADMINISTRATIVAS DE ESTAS COMUNIDADES BENEFICIARIAS.

EL PROYECTO DE REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE DE ÉSTA MICRO REGIÓN, CONSISTE EN MEJORAS EN LAS CASSETAS DE BOMBEO DE LAS ESTACIONES SANTA ANITA UNO Y DOS, ESMERALDA, PIEDRONA Y PALMERA, SUSTITUCIÓN DE EQUIPOS DE LAS ESTACIONES DE BOMBEO DE SANTA ANITA UNO Y DOS, DE LAS ESTACIONES DE RE-BOMBEO DE ESMERALDA Y PIEDRONA, CONSTRUCCIÓN DE UN TANQUE DE MIL METROS CÚBICOS EN LA LOCALIDAD DE BERLÍN, INTRODUCCIÓN DE TUBERÍA QUE CONECTA EL TANQUE DE SANTIAGO DE MARÍA CON TECAPÁN, AQUÍ VEO AL ALCALDE DE TECAPAN QUE NOS ACOMPAÑA Y LA CONSTRUCCIÓN DE DISTRIBUCIÓN DEL AGUA DESDE LA ESTACIÓN DE RE-BOMBEO PIEDRONA HACIA EL TANQUE NUEVO DE BERLÍN.

FÍJENSE TODO LO QUE HEMOS TENIDO QUE HACER, SE HA INVERTIDO EN DIFERENTES LADOS, SON CASI 2 MILLONES DE DÓLARES LOS QUE HEMOS INVERTIDO.

SON CASI DOS MILLONES DE DÓLARES LOS QUE HEMOS INVERTIDO EN MEJORAR LA CAPACIDAD Y REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE, PARA QUE USTEDES QUERIDOS HABITANTES DE LOS MUNICIPIOS BENEFICIADOS, TENGAN ACCESO AL VITAL SERVICIO DEL AGUA POTABLE.

ESTE PROYECTO HA SIDO POSIBLE GRACIAS A UN PRÉSTAMO, OIGAN BIEN, PRÉSTAMO DEL BID, DEL BANCO INTERAMERICANO DE DESARROLLO. LA SEMANA PASADA QUE ESTUVE EN WASHINGTON, TUVE LA OPORTUNIDAD DE REUNIRME CON EL PRESIDENTE DEL BID, QUE FUI HABLAR POR MIS COMPATRIOTAS PARA LA REFORMA MIGRATORIA CON EL PRESIDENTE BUSH Y VI AL PRESIDENTE DEL BID.



LOS OTROS PRESTAMOS NO CREAN QUE ES PISTO REGALADO, ESTOS PRÉSTAMOS LO PAGAMOS COMO PAÍS, SON BANCOS QUE LE PRESTAN A EL SALVADOR EN CONDICIONES FAVORABLES, PORQUE EL SALVADOR ES BUEN PAGADOR, TENEMOS UNA DEUDA DE LAS MÁS BAJAS DEL CONTINENTE AMERICANO Y LO QUE HACEMOS ES PRESTAR PARA INVERTIR EN OBRAS SOCIALES, CAMINOS RURALES PAVIMENTADOS, EL PLAN EDUCATIVO 2021, RED SOLIDARIA, EN FIN TENEMOS UNA GRAN CANTIDAD DE PROGRAMAS SOCIALES, PARA ESO ESTAMOS PRESTANDO Y ES BUENO ENDEUDARSE CUANDO TIENE LA CAPACIDAD UN PAÍS EN BENEFICIO DE LA GENTE MAS POBRE, ASÍ QUE PARA ESO SON LOS CRÉDITOS.

AHORA, NO CREEN USTEDES QUE A LOS PAÍSES LES PRESTAN POR LA BONITA CARA DEL PRESIDENTE O PORQUE LLEGA, NO, NO, LE PRESTAN PORQUE PUEDEN. HAY OTROS PAÍSES A LOS QUE LES PRESTAN A INTERESES MAS GRANDES Y LOS PRESTAMOS NO SON PARA EL PRESIDENTE SACA, NO SON PRESTAMOS PARA EL GOBIERNO, SON PRESTAMOS PARA EL PAÍS, Y LAS OBRAS QUE DEJEMOS DE HACER, VAN A SER CULPA DE LA GENTE QUE NO QUIERE VOTAR EN LA ASAMBLEA Y COMO A MI ME GUSTA HABLAR CLARO, EL FMLN NO QUIERE VOTAR POR LOS PRESTAMOS.

YO HE DICHO QUE DE AHORA EN ADELANTE EL FONDO QUE PAGUE LA GENTE, LOS LUGARES DONDE NO CONSTRUIMOS CARRETERAS, CORRE POR CUENTA DE ELLOS. RED SOLIDARIA, IMAGÍNENSE USTEDES, AH NO DICE UN DIPUTADO, ES QUE LO QUE PASA ES QUE 20 DÓLARES NO LE AJUSTA A LA GENTE.

YO CREO QUE NI CONOCEN EN LOS PUEBLOS ESTOS DIPUTADOS, SI AHÍ ESTA LA GENTE MAS POBRE, A DONDE ADEMÁS DE DARLE UN BONO PARA LA EDUCACIÓN Y LA SALUD A ESOS NIÑOS, HEMOS INCREMENTADO LA PRESENCIA DE LOS MUCHACHOS EN LAS ESCUELA. EN VEZ DE QUE ESTÉN HALANDO AGUA DESDE LAS CUATRO DE LA MAÑANA EN CÁNTAROS, LOS TENEMOS ESTUDIANDO EN LA ESCUELA.

Y ADEMÁS, HEMOS MEJORADO EL AGUA POTABLE, LA UNIDAD DE SALUD CON FOSALUD, ETC. ESA ES MI PREOCUPACIÓN, LA PREOCUPACIÓN DEL



PRESIDENTE ES CUMPLIR LO QUE LES HE PROMETIDO, HAY COSAS QUE NO PUEDO CUMPLIR PORQUE NO ME LO PERMITE EL FMLN, NO HAN QUERIDO EN LA ASAMBLEA, HAN DECIDIDO AHORCAR FINANCIERAMENTE AL PRESIDENTE Y A SU GOBIERNO, ESO ES LO QUE HAN DECIDIDO, CUANDO RETIENEN PRESTAMOS EN BENEFICIO DE LA GENTE MÁS POBRE.

YO NO ESTOY REPITIENDO ESTO, PORQUE CREO QUE ES MI RESPONSABILIDAD POLÍTICA COMO GOBERNANTE, ELEGIDO POR LA MAYORÍA DE LOS SALVADOREÑOS, ES IMPORTANTE DECIRLES A USTEDES QUE ALGUNOS HAN DECIDIDO NO DEJARME TRABAJAR. EN LA HISTORIA DEL PAÍS HABÍAMOS HECHO UNA INVERSIÓN SOCIAL TAN GRANDE.

VAMOS A RECONSTRUIR, YA PUSE LA PRIMERA PIEDRA EL VIERNES DEL HOSPITAL DE SAN VICENTE, LINDÍSIMO HOSPITAL DE PRIMER NIVEL. VAMOS A RECONSTRUIR EL HOSPITAL SAN PEDRO, POR AHÍ ME PREGUNTABAN. YO NO SE CUANTOS MILLONES, CUANTOS SON CARLOS MONTES QUE ESTA AQUÍ, YA NO ME ACUERDO, SON TANTOS HOSPITALES, PERO ESPEREN QUE EN MAYO YO VENGA A USULUTÁN A PONER AHÍ LA PRIMERA PIEDRA DE ESE TRABAJO DE RECONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL SAN PEDRO DE MI QUERIDA CIUDAD USULUTÁN.

BUENO ADEMÁS DEL BY PASS QUE ESTAMOS HACIENDO, PUES ESE DINERO DE DONDE ESTA SALIENDO EL BY PASS ES DE LOS PRESTAMOS, ESE DINERO DE LOS HOSPITALES ES DE UN PRÉSTAMO DEL BANCO MUNDIAL.

UNO PRESTA, MIREN ESTO ES COMO CUANDO USTEDES TIENEN SU SUELDO BUENO Y VAN PAGANDO SUS COSAS Y PAGAN EL AGUA , LA LUZ Y TODO, PERO DE REPENTE QUIEREN COMPRARSE UNA CASA, Y SE VAN AL BANCO Y PIDEN UN PRÉSTAMO, ASÍ DE FÁCIL ES ESO, CON LOS PAÍSES SOMOS IGUALES, SI ESTE PAÍS NO TUVIERA LA CAPACIDAD NO NOS PRESTA NADIE Y NOS PRESTAN A BUEN INTERÉS.

ESTE PROYECTO COMO LES DECIA HA SIDO GRACIAS A UN PRÉSTAMO DEL BID Y ES QUE ESTOS PRESTAMOS NOS PERMITEN PAGAR A LARGO PLAZO, SON FONDOS CON LOS QUE EL GOBIERNO NO CUENTA, PERO LO SOSTIENE

EN EXCELENTES CONDICIONES POR LA CREDIBILIDAD QUE TIENE EL PAIS, HAY MILES.

EL OTRO HAY UN PRÉSTAMO DE SEGURIDAD PUBLICA, AHÍ SE LLENAN LA BOCA LOS DIPUTADOS QUE HAY QUE AYUDARLE A AL POLICÍA, QUE HAY QUE TENER MAS POLICÍAS, QUE HAY QUE HACER ESTO, Y LO OTRO, SON PURO TILÍN TILÍN Y NADA DE PALETAS.

ES INCREÍBLE, NO PODEMOS JUGAR CON LAS PERSONAS, TENEMOS 100 MILLONES DE DÓLARES PARA METERLE A LA POLICIA, A LA FISCALIA, PARA INVERTIR EN EL TEMA DE LA SEGURIDAD PUBLICA QUE ES TAN URGENTE Y SIN EMBARGO HAN RESUELTO NO VOTAR.

PORQUE ELLOS LE ESTÁN APOSTANDO A LO SIGUIENTE: MIREN SE LOS VOY A EXPLICAR, ELLOS DICEN: AHORCAMOS A SACA AHORITA DE AQUÍ AL 2009 Y GANAMOS LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES EN EL 2009, ESA ES LA APUESTA, JUGAR CON LA GENTE ES GRAVÍSIMO SEÑORES.

COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DENUNCIO A ESTOS IRRESPONSABLES QUE HAN DECIDIDO AHORCARNOS FINANCIERAMENTE, PERO SABEN UNA COSA, DIOS ES TAN GRANDE Y ES MARAVILLOSO, ESTE GOBIERNO QUE HA SIDO TAN BOICOTEADO DESDE QUE COMENZAMOS, YO COMENCÉ SIN PRESUPUESTO DE LA NACIÓN NO SE SI USTEDES SE ACUERDAN, LO QUE PASA, ES QUE YO NO TENGO CONECTADO EL HÍGADO CON EL CEREBRO, YO NO ME ENOJO, Y ESO ES LO QUE HAN PROVOCADO.

PERO ESO SI, EL PRESIDENTE NOS SE QUEDA CALLADO, PORQUE SI ALGO APRENDÍ ES HABLAR Y DECIRLE A LA GENTE NO SOLO LO QUE SIENTO, SINO LO QUE DEBEN DE SABER COMO CIUDADANOS, PORQUE LAS COSAS NO OCURREN ASÍ NOMÁS, DIOS NOS AYUDA Y NOS VA AYUDAR EN EL CAMINO Y YA VEREMOS QUE CUESTIÓN CREATIVA GENERAMOS.

NOS QUERÍAN DESTROZAR CON LAS PENSIONES, ME QUERÍAN DETENER EL PRESUPUESTO Y GRACIAS A DIOS CREAMOS EL FIDEICOMISO (FALLA DE ORIGEN)

YO QUISIERA DECIRLES UNA COSA, ME ALEGRA POR SU COMUNIDAD DON JAIME, PORQUE MI TRABAJO, LA ÚNICA SATISFACCIÓN QUE YO TENGO COMO PRESIDENTE ES VER EL ROSTRO ALEGRE DE LA GENTE A LA QUE LE ENTREGAMOS LAS OBRAS.

ASÍ COMO ENTREGAMOS EL AGUA POTABLE EN ILOBASCO, EL COMPLEJO DEPORTIVO EN ILOBASCO, HOY VENGO A SANTIAGO DE MARIA, MIRE YO NO SOY PRESIDENTE DE LA CAPITAL, YO SOY PRESIDENTE DE TODO EL PAIS, Y A MI VERLES SUS ROSTROS ALEGRE Y QUE ME CUENTE SU HISTORIA Y QUE AHORA YA TIENEN EL AGUA, SOLO ABREN EL CHORRO Y TIENEN EL AGUA, ES UNA BENDICIÓN DE DIOS.

YO QUISIERA DARLES LAS GRACIAS POR EL RECIBIMIENTO, DECIRLES QUE ESTE PAÍS VA POR BUEN CAMINO, A PESAR DE LOS OBSTÁCULOS VAMOS POR BUEN CAMINO, NO PERDAMOS LA FE, JAMÁS HAY QUE PERDER LA FE, PORQUE VAMOS HACIA DELANTE, QUE DIOS LOS BENDIGA HERMANOS DE USULUTÁN, HERMANOS DE SANTIAGO DE MARÍA, Y QUE ME ALEGRA QUE YA TENGAN EL AGÜITA, AUNQUE TODOS SE BAÑARON HOY TEMPRANO.

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS!